

## Pensar el sur

3.500 antropólogos llegarán a la capital a fines de noviembre para participar en una reunión regional.

Montevideo será sede de la XI Reunión de Antropología del Mercosur (RAM), que se llevará a cabo entre el 30 de noviembre y el 4 de diciembre. Según explicaron la presidenta y el vocal de la Asociación Uruguaya de Antropología Social (AUAS), Betty Francia y Nicolás Guigou, respectivamente, este encuentro permitirá pensar sobre las antropologías del sur, sus prácticas y sus distintas visiones. El encuentro ya tiene inscriptos a 3.500 profesionales que se dividirán en 128 grupos de trabajo que analizarán diversas temáticas -salud, género, religión, política, drogas, ambiente, entre muchas otras-.

Este año RAM fue organizada por AUAS y el Departamento de Antropología Social de la Facultad de Humanidades y Ciencias de la Educación (FHCE) de la Universidad de la República (Udelar).

La disciplina antropológica en Uruguay es cosa nueva: se fundó en 1976, mientras los dictadores “mataban a todo el mundo y cerraban todas las carreras”, afirmó Guigou. En ese entonces la antropología se basaba en concepciones relacionadas con la fenomenología nacionalsocialista. Después, cuando se reinstauró la democracia, la Universidad “los echó a todos”, contó Guigou, y se formaron equipos docentes con profesionales que habían estudiado en otro país y estaban regresando del exilio, y con extranjeros. “Un caso rarísimo”, señala Francia, y recuerda que en la región la antropología ya estaba tan instalada que fue, junto a las otras disciplinas del campo social, muy perseguida durante la dictadura.

Ahora la situación es otra y la perspectiva antropológica social cambió radicalmente: hoy en día se realiza un “trabajo muy intensivo”, por el que los profesionales, incluso, se quedan a vivir con las comunidades que estudian. Guigou apuntó que es una disciplina que “no se evalúa por su nivel de practicidad”, y que intrínsecamente existe un “compromiso social”. A su vez asegura que la exigencia y la producción académica han aumentado a la par del ingreso de estudiantes, que “sube permanentemente”; hay



Edición papel (suscribite (/usuarios/suscribite/))

La tapa del día



(/media/cache/0e/f5/0ef580c83c5e04ca4f243241385e6e7d.jpg)

Suscribite (/usuarios/suscribite/)

Sólo \$560 por mes y  
recibila en tu domicilio.

Suscribite

Papel + Web

Con tu suscripción a la edición papel de la diaria te damos acceso al 100 % del contenido del día en la web.

Suscribite (/usuarios/suscribite/#papel)

---

Suplementos



(/media/cache/bf/4a/bf4aee0df2ec609e4b54c108e6857418573303fa66ec0f8b051de6068e5bb1.jpg)

día del futuro

Enseñamos/aprendemos

Descargar PDF



Incorrecta

No es cosa de negros

Descargar PDF

(/media/editions/20151104/la\_diaria(/media/editions/20151030/la\_diaria-  
20151104- 20151030-incorrecata\_2.pdf)  
dia\_del\_futuro\_44\_aPY9tYP.pdf)